
ATA DA NONA SESSÃO ORDINÁRIA DA QUARTA SESSÃO LEGISLATIVA DA OITAVA 1 

LEGISLATURA, em 25/05/2020. 2 

ATA N°. 1.318/11/2020 3 

Aos vinte e cinco dias do mês de maio de dois mil e vinte, às dezenove horas, junto a Sala de 4 

Sessões da Câmara Municipal de Vereadores de Quinze de Novembro, invocando a Proteção 5 

de Deus e agradecendo a presença dos Senhores Vereadores, a imprensa, a assessoria da 6 

Casa, o Presidente Alexandre Lamb Budke declarou aberta da Nona Sessão Ordinária do dia 7 

25 de maio de 2020, após passou a palavra para a Secretária Angélica Horst, a qual fez a 8 

leitura do Edital de Convocação Nº. 11/2020, que depois de lido foi aprovado com unanimidade 9 

de votos. Discussão e votação da Ata n°. 1.317/10/2020 da Oitava Sessão Ordinária realizada 10 

em 18/05/2020. Aprovada por unanimidade de votos. Leitura das Correspondências recebidas 11 

e expedidas. Leitura da matéria de expediente: Leitura do Projeto de Lei Municipal N°. 12 

2.389/2020, o qual dispõe sobre a Política Municipal de Saneamento Básico, o Plano Municipal 13 

de Saneamento Básico (PMSB) e o Plano Municipal de Gestão integrada de resíduos sólidos 14 

(PMGIRS) do município de Quinze de Novembro; Baixado para a Comissão de Legislação, 15 

Justiça e Redação Final, Comissão de Finanças e Orçamento, Comissão de Educação, Saúde 16 

e Assistência Social, Comissão de Obras e Serviços Públicos e a Comissão Agricultura, 17 

Pecuária e Cooperativismo. Leitura da Indicação n°. 1.334/2020 de autoria dos Vereadores 18 

Deinner Jarbiel Maurer e Tiago Rafael Budke, integrantes das Bancadas do PP, os quais 19 

solicitam que o Executivo Municipal realize melhorias e a recuperação da estrada da Linha 20 

Progresso. Pequeno Expediente: Não houve manifestação. Grande Expediente: O Vereador 21 

Deinner Maurer Inicialmente saudou o Presidente da Casa Legislativa o Sr. Alexandre Lamb 22 

Budke, os colegas Vereadores, a colega Vereadora, a assessoria desta Casa, a imprensa que 23 

se fez presente, a comunidade que acompanha através do facebook e ouve através dos meios 24 

de comunicação. Agradeceu ao Presidente Sr. Alexandre Budke pelo atendimento na sugestão 25 

quanto ao convite para que a Secretária Municipal da Saúde Sra. Marlene Spielmann, se 26 

fizesse presente antes do inicio da referida Sessão Ordinária, momento em que explanou sobre 27 

as medidas adotadas pelo Gabinete de Crise quanto à prevenção do contagio do coronavírus 28 

no município, ainda com o intuito de trazer conhecimento e de sanar dúvidas dos Vereadores 29 

desta Casa Legislativa ao COVID-19. Mencionou sobre a Indicação em conjunto com o 30 

Vereador Tiago Budke, o qual relatou que foram procurados por moradores da Linha Progresso 31 

os quais solicitam melhorias e a recuperação da estrada. Fez menção ao Dia do Trabalhador 32 

Rural ocorrido dia 25 de maio, parabenizando a todos da Classe trabalhadora, que trabalham 33 



independente do clima para o crescimento da economia do País, parabenizou também o dia 34 

das Costureiras, ocorrido dia 25 de maio, parabenizando em especial a sua mãe Sra. Loremi 35 

Maurer e a todas as costureiras pela passagem de seu dia.  Cumprimentou o grupo de pessoas 36 

que mantêm o Horto Medicinal Comunitário no município de Quinze de Novembro, localizado 37 

ao lado do STR (Sindicato dos Trabalhadores Rurais), grupo formado na maioria das vezes 38 

pelas lideranças do Sindicato, e em especial aos voluntários que vêm mantendo este Horto Sr. 39 

Anselmo Deutsch o Sr. Celio Horst e todas as Comissões do STR. Comentou que soube 40 

através dos veículos de comunicação que a Secretaria da Agricultura Municipal iniciou dia 25 41 

de maio o Programa Troca-Troca de sementes de milho e sorgo e que as reservas das 42 

sementes devem ser feita através do Sindicato dos Trabalhadores Rurais do município. 43 

Finalizou sua manifestação falando sobre o adiamento de 30 (trinta) a 60 (sessenta) dias na 44 

realização do exame do ENEM (Exame Nacional de Ensino Médio) pelo MEC (Ministério da 45 

Educação) e do INEP (Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira) 46 

mencionando que a Seduc RS (Secretária da Educação do Estado) está exibindo aulas 47 

preparatórias para o ENEM, desde o dia 18 de maio através do Projeto Pré-Enem, de forma 48 

gratuita pelo Youtube, e no site da Seduc RS. O Vereador Marcos Luis Petri inicialmente 49 

saudou o Presidente desta Casa Legislativa Sr. Alexandre Lamb Budke, em nome dele saudou 50 

os colegas Vereadores, a colega Vereadora, a imprensa, a assessoria desta Casa Legislativa, 51 

a comunidade que acompanha através do facebook. Agradeceu bem como parabenizou a 52 

Secretária Municipal da Saúde Sra. Marlene Spielmann, por esclarecer ações adotadas pelo 53 

Gabinete de Crise quanto à prevenção do contágio do coronavírus no município. Afirmando a 54 

importância destas informações para o Poder Legislativo para que todos os Vereadores 55 

possam ter ação e ajudar na prevenção do COVID-19 no município de Quinze de Novembro. 56 

Parabenizou também a Administração Municipal pela forma que vem trabalhando para sanar os 57 

problemas estruturais de um dos pilares da Ponte sobre o aterro, onde a Administração 58 

solicitou apoio ao Daer (Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem). Sendo que o 59 

Daer iniciará a reparação na estrutura da ponte, tendo como prazo na realização de três a 60 

quatro semanas, e haverá pequenas modificações no trânsito. Fez menção ao dia 25 de maio, 61 

o dia do Trabalhador e da Trabalhadora Rural, a data homenageia todas as pessoas que 62 

trabalham nas zonas rurais, nos campos, nas fazendas, o peão da estância, o produtor de 63 

alimento, o homem simples que trabalha com a terra. Desta forma parabenizou também todos 64 

trabalhadores do campo os que contribuem para o crescimento da economia e sustento da 65 

população. Finalizou sua manifestação colocando-se a disposição da comunidade. O Vereador 66 

Alexandre Lamb Budke Inicialmente saudou ao Vice-presidente Sr. Sigmar Horbach, aos 67 



demais colegas Vereadores, a imprensa, a comunidade que acompanha através do facebook. 68 

Fez menção a Classe Trabalhadora Rural, comemorado em 25 de maio, destacando que 69 

através se seu trabalho árduo do dia dia reerguerá a economia do Brasil após a pandemia do 70 

coronavírus. Parabenizou todos os trabalhadores rurais, que através de suas mãos trazem o 71 

alimento e o sustento de todo um País. Informou a toda a comunidade que o Departamento da 72 

Agricultura e Pecuária do município está cadastrando a declaração anual do rebanho que 73 

vencerá no final de maio e não será prorrogada, mencionou que após este prazo o técnico 74 

responsável pelo Departamento poderá visitar as propriedades para fazerem a contagem do 75 

rebanho. Outra situação que o Vereador Alexandre Budke mencionou é referente ao problema 76 

de um dos pilares de sustentação da ponte do aterro, ressaltou que a Administração Municipal 77 

contatou o Daer (Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem), o qual vistoriou a 78 

referida ponte e a partir de quarta-feira dia 27 de maio iniciarão a reparação na ponte e devido 79 

esta recuperação no pilar, apenas os veículos de até 18 (dezoito) toneladas poderão transitar. 80 

Afirmou ainda que o Daer auxiliará com o material na realização dos redutores de velocidade 81 

próxima á tenda rural, mas o trabalho será executado pelo Departamento de Obras do 82 

município, cabendo ressaltar que foi uma indicação solicitada pelo Vereador Lair Blasi. 83 

Mencionou também que o Daer prontificou-se a ajudar com material e a Administração 84 

Municipal através do Departamento de Obras do município realizará o trabalho para ampliação 85 

da lateral do aterro, sendo que nos próximos dias. Informou sobre a assinatura do contrato para 86 

a aquisição da ambulância Tipo C com equipamentos de UTI, provenientes de recursos 87 

próprios do município, Projeto aprovado pela Casa Legislativa na sessão Ordinária do dia 18 88 

de maio. Parabenizou a equipe do Departamento de Saúde do município em especial a 89 

Coordenadora Municipal da Saúde Sra. Marlene Spielmann a qual se fez presente antes da 90 

Sessão, momento que relatou os trabalhos realizados pelo Gabinete de Crise quanto à 91 

prevenção do contagio do coronavírus no município. Parabenizou também o Coordenador de 92 

Obras Sr. Laudeno Eickstaedt e todos integrantes do Departamento de Obras do município de 93 

Quinze de Novembro pelo excelente trabalho realizado nas estradas do interior quanto o 94 

cascalhamento, patrolamento e rolagem.  Finalizou colocando-se a disposição da comunidade. 95 

COMUNICAÇÃO DE LIDERANÇA: Bancada do Progressista: Não houve manifestação. 96 

Bancada do Partido Democrático Trabalhista: Não houve manifestação. Bancada do 97 

Movimento Democrático Brasileiro: O Vereador Marcos Petri referiu-se ao inicio da obra de 98 

recuperação da VRS-819, no segmento de 20 quilômetros entre o município de Colorado e o 99 

entroncamento com a BRS-285. Salientando que essa é mais uma vitória do Movimento 100 

Democrático Brasileiro pleiteado através do Vereador Sr. Aloisio Remo Alves Xavier do 101 



município de Colorado, dito isto o parabenizou pelo trabalho realizado em conjunto com os 102 

Secretários anteriores e com o atual Secretário de Logística e Transporte Sr. Juvir Costella, na 103 

realização desta recuperação, sendo essencial aos moradores, pois desta forma possam 104 

transitar com tranquilidade, com segurança e escoar a grande produção agrícola que tem 105 

naquela região. Momento da Presidência: O Presidente Alexandre Budke comunicou aos 106 

nobres Eids que na próxima Sessão dia 8 de junho, está confirmada a presença do 107 

Departamento de Assistência Social Sra. Márcia Schultz e a Arquiteta da Prefeitura Municipal 108 

Srta. Larissa Tamiosso, as quais irão explanar sobre a elaboração do Projeto de Saneamento 109 

Básico do município, e referente os demais trabalhos realizados pelos Departamentos no qual 110 

fazem parte.  Aproveitou a oportunidade para convidar os Vereados desta Casa, para fazerem 111 

um roteiro pelas estradas do interior do município citando várias localidades do município 112 

dentre elas o Distrito da Santa Clara do Ingaí, Distrito de Sede Aurora, para posteriormente 113 

avaliar as situações das estradas onde mais precisem de reparos. Agradeceu e parabenizou a 114 

Secretária Municipal da Saúde Sra. Marlene Spielmann, a qual se fez presente antes da 115 

Sessão, onde explanou sobre todo o Departamento de Saúde, em especial as ações adotadas 116 

pelo Gabinete de Crise quanto à prevenção do contágio do coronavírus no município. 117 

INTERVALO REGIMENTAL: Discussão e votação do Projeto de Lei municipal n°. 2.388/2020, o 118 

qual altera a Lei Municipal n°. 1.343/2007 de 28.12.2007 que dispõe sobre o perímetro urbano 119 

do Distrito de Sede Aurora e dá outras providências; Aprovado por unanimidade de votos. 120 

Nada mais a constar o Presidente agradeceu a presença de todos, com a Proteção de Deus e 121 

declarou encerrada a Nona Sessão Ordinária do dia 25 de maio de 2020. E eu, Angélica Horst, 122 

determinei que fosse lavrada a presente ata, que após lida e aprovada vai assinada por mim e 123 

pelo Senhor Presidente. 124 

       125 

          ___________________                                   ______________________                                                                                                                                                                                           126 

         Alexandre Lamb Budke                                        Angélica Horst 127 

                 Presidente                                                               Secretária 128 

 129 

 130 
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